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	 現在，NHKが裏磐梯の五色沼湖沼群の水中映像を使った番組制作を進めています。以前も

沼に潜って映像を撮られた水中写真家・中村征夫さんによる撮影です。湖沼群各沼の「色彩」

の季節変化や謎に迫る番組で，昨年の撮影前には柴崎先生，高貝先生，黒沢先生（と研究室

の学生さんたち），藪崎さん，塘などのメンバーが，五色沼湖沼群の自然について磐梯朝日遷

移プロジェクトが蓄積した成果をお話しさせて頂きました。撮影中は高貝研究室や黒沢研究

室の皆さんが，撮影や水質分析などのお手伝いもさせて頂きました。また，多くのメンバー

や学生さんたちが，番組制作スタッフに見せて頂いた水中の画像やドローンによって撮影さ

れた水面のサーモ画像などに対してコメントしてきました。 
	 夏と秋の撮影を終え，これから冬の撮影をされるようですが，これまでの映像の試写会が

1月 20日に物理学実験室で行われました。高貝先生，柴崎先生，黒沢先生，それぞれのメン
バーの研究室の学生さんの他，渡辺明先生や磐梯山噴火記念館の佐藤公さんなどメンバー外

や学外の方もお見えになりました。 
	 弁天沼，瑠璃沼，毘沙門沼，竜沼，赤沼，深泥沼の潜水による水中映像に加え，銅沼の水

中映像やドローンによって上空から撮影された映像も見せて頂きました。映像の詳細は番組

を見てのお楽しみ，ということで報告しませんが，私の感想としてはただただ「美しい」の

一言でした。試写後，さすがは専門家集団，番組をまとめるに当たっての様々な意見が出さ

れました。意見交換する中で，これまでのプロジェクトによる研究や調査の問題点やこれか

らの課題をたくさん見つかりました。試写後，番組スタッフや中村征夫さんとの意見交換は

２時間ほどに及びましたが，「まだまだ謎が多く，分からないことばかり」との結論に至った

ような気がします。 

	 放送は NHKの BS番組で，４月中を予定されているそうです。プロジェクト研究所の皆さ
んも是非ご覧頂ければと思います。 
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